

Más allá de un controvertido y desafiante 2020



Estimados Integrantes de la Corporación Educacional "Nuevos Horizontes", Padres y Apoderados, Directivos, Profesores, Asistentes de la Educación, Estudiantes y Familias:

Iniciar el Año Lectivo, el día miércoles 4 de marzo del presente 2020, con las inquietudes derivadas de un estallido social ocurrido en octubre del año pasado y luego sumar la contingencia sanitaria por Covid-19, ha significado replantear el proceso educativo para atender y garantizar las expectativas de nuestros estudiantes, de nuestros apoderados, de nosotros mismos y del mismo país y, aun cuando el Estado, MINEDUC y otras entidades gubernamentales se han encargado de apoyar y establecer directrices para indicarnos los pasos a seguir, no podemos dejar de señalar que ha sido un período complejo, porque un cambio repentino y turbulento quiebra la normalidad y origina diversas problemáticas ante las cuales debemos responder de manera organizada y con las mejores soluciones.

En este momento estamos centrados en saber cómo están nuestras familias, si cuentan con el bienestar físico, emocional, social y económico que les brinde la tranquilidad necesaria para enfrentar el día a día y si poseen las herramientas adecuadas para apoyar a sus hijos/as y contenerlos. Frente a interrogantes tan importantes, Unidad Técnico Pedagógica, Equipo Psicopedagógico, Orientadora, Coordinadora, Docentes y Asistentes de la Educación, están manteniendo contacto por vía WhatsApp y telefónica con las familias de aquellos estudiantes pertenecientes a programas del quehacer educativo del colegio (Programa de Retención Escolar, de

Tutoría, de Orientación y Psicopedagógico). Estamos conscientes de que no son los medios de comunicación más óptimos, porque no reemplazan la riqueza otorgada por la presencia y diálogo directo, pero son recursos importantes por ahora. Nuestra intención es continuar comunicándonos para abarcar la totalidad de los estudiantes y familias de "Limache College". Tal vez no logremos responder a todas sus carencias y preocupaciones, pero será un gran avance.

También, estamos preparando las medidas sanitarias y protocolos una vez que comience, gradualmente, el regreso a clases; estamos potenciando el uso de las tecnologías y las comunicaciones en nuestros profesores y asistentes; preparando proyectos fortalecedores de la salud mental y emocional tan necesaria en estos días; preparándonos para un regreso a clases organizado y favorecedor de los aprendizajes; elaborando proyectos para implementar la tecnología en diversas dependencias del colegio; actualizando Planes de Mejoramiento Educativo, de Convivencia Escolar, de Formación Ciudadana, de Seguridad Escolar; de Desarrollo Profesional Docente, de Inclusión; de Afectividad y Desarrollo Personal y considerando medidas para dialogar y resolver situaciones socioeconómicas.

Posiblemente están pensando en el atraso de conocimientos, desarrollo de habilidades y actitudes en los niños y jóvenes de cada nivel escolar y eso los agobia, pero confiamos en el esfuerzo de padres y apoderados en la tarea educativa de sus hijos/as, compromiso y trabajo eficiente de los docentes e interés de los estudiantes en la realización de tareas, guías, lectura diaria en casa, uso de textos escolares y de plataformas de MINEDUC y del colegio para salir adelante.



Desde hoy, es de suma importancia detenernos para reflexionar y ubicarnos en un escenario más positivo con todos los aspectos que esperamos lograr durante este período. Por ejemplo:

-Mantener el nexo de los estudiantes con el proceso educativo para que les sea más fácil y llevadero el regreso a clases presenciales;

- -Cultivar la tan anhelada concentración, autodisciplina, rutina pedagógica y hábitos escolares como tiempos de estudio y empleo de estrategias (por ejemplo, resumir textos);
- -Establecer espacios para actividades recreativas y períodos de descanso en el hogar;
- -Desarrollar la responsabilidad frente a un trabajo escolar diario;
- -Desplegar la creatividad en nuestros estudiantes;
- -Valorar el espacio social y recreativo con las familias;
- -Extrañar y valorar el espacio social con los compañeros, amigos, asistentes de la educación y profesores;
- -Fortalecer la tolerancia frente a una situación de emergencia sanitaria a nivel país que nos exige ser precavidos y cuidadosos para protegernos a nosotros mismos y a los demás;
- -Consolidar la **SOLIDARIDAD**, valor tan preciado y tan necesario en estos tiempos.
- -Mirar de manera empática, porque también hay docentes, asistentes de la educación y sus familias que están viviendo problemáticas similares;
- -Valorar las tradiciones culturales de nuestra Institución Educativa que año a año ha organizado para ustedes y con ustedes (Galas Musicales, Festivales, Peñas y Muestras Folclóricas, Ferias Saludables, Expocollege, Expovalórica, English Day, Actividades Extraprogramáticas, Celebraciones Día del Colegio y del Alumno, Exposiciones, Actos Internos, Licenciaturas, Concursos, entre otras);
- -Aprender a utilizar recursos de internet con responsabilidad;
- -Aprender a manejar las tecnologías al servicio de la educación virtual y adquirir las competencias necesarias para ello;
- -Promover el aprendizaje autónomo y la construcción de su propio conocimiento en los estudiantes;
- -Intentar igualar la situación educativa de nuestros niños y, por último,
- -Estar atentos y preparados para lo que viene.

Estimada Comunidad Educativa, desde el lunes 27 de abril, reiniciamos el trabajo escolar esperanzados en cumplir muchas proyecciones, pero la más importante es sentirnos más cercanos y acogidos por ustedes.

¡Estamos ansiosos por regresar a la normalidad, pero sabemos que debemos ser comprensivos y pacientes ante las urgencias y exigencias de nuestro país!

Un abrazo cordial de la Dirección del Colegio.

Ana María Garat Valenzuela Directora

Presidenta de la Corporación Educacional

Limache, 25 de abril 2020